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20 ANOS
DE HISTÓRIAS
E NOTÍCIASS

Evento feminino Vida mais saudável
Durante a 6ª edição

doprojetoEmpoderaE-
la no Montes Claros
Shopping,opúblicofe-
minino pode partici-
par de palestras e talk
shows gratuitos até 31
de março, promoven-
do o empreendedoris-
mo feminino. Uma das
organizadoras desta-
ca a importância das
atividades e a presen-
çademulheresinspira-
doras como embaixa-
doras. O evento inclui
rodas de conversa, pa-
lestras e bate-papos
com empreendedoras
de sucesso.PÁGINA 5

A nutróloga Jéssica
Carvalho, formada em
Medicina pela Funor-
te, possui uma trajetó-
ria marcada por con-
quistas. Após residên-
cia em Clínica Médica
eNutrologia,destacou-
se em sua carreira, ser-
vindo nas Forças Ar-
madas. De volta à sua
cidade natal, enfatiza
a i m p o r t â n c i a d o
acompanhamentomé-
diconaqualidadedevi-
da. Jéssica ressalta que
a nutrologia desempe-
nha um papel funda-
mental na prevenção
de doenças.PÁGINA 7

O Ministério da Saúde qualificou cinco unidades do Samu
nosmunicípios de Manga, Salinas, Jequitaí,Grão Mogol e Mon-
tes Claros, administradas pelo Cisrun. Isso permitirá a injeção
de mais de R$ 729,3 mil no custeio dos serviços. PÁGINA 4

Novas unidades

Os moradores dos bairros Alto da Boa Vista, Delfi-
no, Jardim Olímpico, Jardim Palmeiras, Santo Antô-
nioeVilaSion,em MontesClaros,estãopreocupados

com a má qualidade da água fornecida há oito meses,
afetandonegativamente a qualidade de vida. Relatos
mencionam diferenças no gosto, cheiro e cor da

água,causando preocupações e reações adversas, co-
mo coceira e infecções intestinais. Outros morado-
res relatam água amarelada com resíduos.PÁGINA3

Moradores denunciam
má qualidade da água

ARQUIVO PESSOAL

Médica encontrou na nutrologia sua realizaçãoArianeGaldino será umadas vozes do evento

GUSTAVO RIBEIRO/DIVULGAÇÃO

CISRUN/ASCOM



Opinião

Flávio Guimarães*

Os últimos oito anos foram os
mais quentes já registrados, de acor-
do com o relatório Estado do Clima
G l o b a l 2 0 2 2 , d a O r g a n i z a ç ã o
Meteorológica Mundial (OMM). E as
causas são velhas conhecidas: as con-
centrações cada vez maiores de ga-
ses de efeito estufa e o calor acumula-
do. Esse cenário negativo resulta em
um crescimento tanto na adoção de
iniciativas que reduzem as emissões
desses gases, quanto nas cobranças
para que a sociedade como um todo
se comprometa com essa causa mais
seriamente.

Já temos organizações como o FMI
(Fundo Monetário Internacional) e
o Banco Mundial defendendo medi-
das para diminuir a emissão de car-
bono no mundo por meio da cobran-
ça de impostos e limitação de investi-
mentos em combustíveis fósseis, o
que escancara ainda mais a respon-
sabilidade das empresas com a pro-
moção de ações conscientes e positi-
vas para o planeta.

Recentemente, a China anunciou
que deve investir US$ 13,7 trilhões
em energia limpa até 2060 para redu-
zir emissões de carbono, visto que
ela é responsável por aproximada-
mente 30% das emissões totais. O
país também se comprometeu a le-
var essas emissões a um pico até
2030, e a expectativa é que, caso essa
meta seja alcançada, haja uma redu-
ção do aquecimento global em 0,2 a
0,3 grau Celsius nesse século.

Devido a todo esse contexto, o espa-
ço no mercado para empresas que
não se preocupam com o meio am-
biente está cada vez mais reduzido.
E conforme as apreensões globais
com as mudanças climáticas se in-
tensificam, as multinacionais assu-
mem um papel importante na busca
por soluções sustentáveis, com as
práticas ESG ganhando destaque
dentro das companhias.

É fundamental ressaltar que a jor-
nada rumo à sustentabilidade en-
volve um olhar atento a todas as

operações da empresa, para enten-
der como é possível otimizar pro-
cessos e reduzir a pegada de carbo-
no. Também é importante partici-
par de iniciativas globais e colabo-
rar com organizações e campanhas
dedicadas à sustentabilidade em-
presarial, pois isso permite conhe-
cer novas e melhores práticas e agir
em conjunto em prol desse objetivo
em comum.

Além disso, a transparência é um
pilar extremamente importante. As
companhias devem divulgar regu-
larmente informações relacionadas
às suas práticas e desempenho am-
biental, já que isso não apenas incen-
tiva a responsabilidade corporativa,
como também mostra para os consu-
midores que elas estão preocupadas
com o meio ambiente e tomando ati-
tudes reais nesse sentido – e sabe-
mos que hoje em dia o público valori-
za muito mais as marcas com cons-
ciência ambiental.

Por último, mas não menos impor-
tante, os investimentos em inovação
também são essenciais e ajudam a
reduzir a emissão de carbono, princi-
palmente aqueles com foco em pes-
quisa e desenvolvimento de tecnolo-
gias limpas. Por conta desse cenário,
as multinacionais precisam enten-
der que a sustentabilidade já deixou
de ser uma escolha ética e um dife-
rencial competitivo, e agora faz par-
te das estratégias de negócios inteli-
gentes e pode determinar o sucesso
da companhia.
*Presidente da Corning na América Latina e

Caribe

Juliana Brito*

Você sabia que ser otimista pode in-
fluenciar positivamente no seu de-
sempenho? Algumas pesquisas já
comprovaram isso. Por exemplo, um
experimento organizado pelo pesqui-
sador Martin Seligman, da Universi-
dade da Pensilvânia, acompanhou
dois grupos de funcionários: os apro-
vados por aptidão e os escolhidos pelo
otimismo. Logo no primeiro ano, os
otimistas tiveram desempenho 21%
melhor do que os demais.

Outro dia, assisti um episódio do
meu podcast favorito, o The Diary of a
CEO, tratando deste mesmo tema. Em
algum momento do vídeo, a convida-
da traz um dado bem interessante:
‘Pessoas otimistas ganham, em mé-
dia, 33 mil dólares a mais que pessoas
pessimistas’.

A pesquisa não é bem clara e não dá
para saber se isso acontece apenas pe-
lo fato delas pensarem positivo, ou se
elas compartilham características
mais valorizadas no mercado de traba-
lho. O fato é que pessoas otimistas ga-
nham mais!

A convidada ainda comentou que
pessoas otimistas são mais felizes, por-
que correm mais riscos. E isso aconte-
ce pelo simples fato delas acreditarem
que as coisas vão dar certo. Parece
meio óbvio. Por que começar uma coi-
sa pensando que vai dar errado?

É por isso que a maioria dos em-
preendedores de sucesso são pessoas
otimistas. Outra opinião dada foi que
o pessimismo está ligado a depressão.
Mas o que fazer para se tornar uma
pessoa mais otimista? A resposta da-
da não me agradou muito. Porém, fez-
me lembrar da minha própria expe-
riência com depressão, em 2015.

Na época, eu me via afundada em
pensamentos negativos. Parecia o
fim do mundo. Quando finalmente
decidi sair desse buraco, fui a busca
de algo que me ajudasse. Encontrei
várias coisas: estudos, práticas, medi-
tação entre outros. Mas qual foi o di-
visor de águas? Um TED Talk sobre a
técnica da gratidão. Nela, a pessoa

precisa terminar o seu dia dizendo
três coisas pela qual foi grata naque-
le dia.

E o que isso faz? Isso faz com que,
depois de um tempo praticando essa
técnica, o seu cérebro começa a pro-
curar coisas para citar ao final do
dia. Você passa a olhar para o lado
mais positivo do seu dia. Esse tempo
varia, para mim foram uns 7 dias. Es-
sa experiência me fez pensar: por
que não trazer essa técnica para o
meu negócio?

Criei um ritual antes de cada reu-
nião semanal: cada um do time
tem que compartilhar uma coisa
positiva e uma coisa negativa que
aconteceu com ela na semana ante-
rior. Você tem um minuto para is-
so, ou seja, não gasta muito tempo!
Tem uma regra, aliás. Você pode
passar uma semana sem uma expe-
riência negativa, mas uma positi-
va é obrigatória.

E por que o negativo? Ah, isso é
para criar empatia! Às vezes, uma
palavra atravessada numa conver-
sa ou uma mensagem não respondi-
da pode deixar alguém magoado.
Quando compartilhamos o negati-
vo, normalmente descobrimos que
a pessoa estava passando por algo
complicado quando não agiu da me-
lhor forma.

Não se trata de uma sessão de tera-
pia em grupo, mas ajuda a criar la-
ços e compreensão. Essa prática
trouxe resultados incríveis na cul-
tura da empresa, na gestão e na
união da equipe. É algo que vai
além do profissional, cria empatia
e positividade no ambiente. Isso po-
de fazer a diferença.
(*) Juliana Brito é empresária, CEO e cofundadora

da Indie hero e da? GJ+, empresas focadas no

desenvolvimento do ecossistema de jogos no

brasil com ativações em eventos como Rock in

Rio, rio Innovation week, Innova Summit, Casa

Brasil Israel e Rio2c. fellow YLAI. Além disso, é

mentora de pitch, negócios e games em eventos

como innovativa Brasil, NASA talks, DNA

empreendedor, startup weekend etc.

*Empresária, CEO e cofundadora da Indie Hero e

da GJ+

Devido a todo esse
contexto, o espaço no
mercado para empresas
que não se preocupam com
o meio ambiente está cada
vez mais reduzido.

Redução da emissão
de carbono

Inovação
tecnológica
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PRETO NO
BRANCO

Moradores
reclamam da
qualidade da água

Cidade

Segundo relatos, a água fornecida pela Copasa
apresenta alterações na cor, no gosto e no cheiro

u Nestasegunda-feira(18),oComando-GeraldaPolí-
ciaMilitardeMinas, realizaemBeloHorizonteSoleni-
dadedetransmissãoeassunçãoconjuntadecoman-
do onde a montesclarense coronel Gracielle Rodri-
gues estará assumindo a Diretoria de Comunicação
Organizacionalda instituição.

Francisco Sá
Existe no Norte de Minas divisão geográfica entre

municípiosqueninguémconsegueentender.Oexem-
plo é Francisco Sá, onde a divisão tem prejudicado
municípios vizinhos. Temos como exemplo a região
próximaa Lagoada Barra, na BR-251, que apesar de
estarapenas16quilômetrosdeMontesClarosperten-
ceaFranciscoSáqueestáa30quilômetrosdolocal.O
resultado é que a prefeitura não vem dando a aten-
ção necessária aos moradores daquela área. Agora
mesmo, a estradaqueatende inclusive veículo esco-
larestá totalmente intransitável.

Ponte do JK
Vários leitoresquerendosaber comoandaa situação

da construção da ponte sobre linha férrea, na avenida
MinasGerais,entreosbairrosFlorestaeJK.Aboanotícia
équenapróximasexta-feira(22)serãocolocadasasseis
vigasProtendidas ena semana seguinte o concreto so-
breasvigas.Valesalientarquemesmoapósaconclusão
apontenãoseráliberadadeimediatodevidoanecessi-
dadedoprazode21diasparaacuradoconcreto.

Indústrias farmacêuticas
OpresidentedaFiemgFlávioRoscoeestaráemMon-

tes Claros nesta quarta-feira (20) onde pela manhã
inaugura a nova escola do Sesi e na parte da tarde
participadereuniãofechadacomparticipaçãodeem-
presáriosdaindústriadoramofarmacêuticoinstala-
dasnomunicípioeoutroscominteressedeseinstala-
rem.EstáprevistaacriaçãodaAssociaçãodasIndús-
trias FarmacêuticasdeMontesClaros.

Mãe de Humberto
EmsuavisitaaMontesClarosnestaquarta-feira,opresi-

dentedaFiemg,FlávioRoscoeinauguraaprimeiraunida-
de escolar da entidade na região doNorte deMinas. Por
sugestãodovice-presidentedaRegionalNortedaFiemg
AdautoMarquesoprédioreceberáonomedeEscolaSESI
Professora Quita Guimarães, numa homenagem à mãe
doprefeitodeMontesClaros,HumbertoSouto.

Carro de Som e contratação
“Candidatosdeprimeira viagem”emdúvidas rela-

cionadasautilizaçãodecarrodesom.Aesterespeito,
a lei vigente determina que somente poderá utilizar
carrodesó,especialmenteemcarreatasecontarcom
apresençadocandidato.Acontrataçãodeumprofis-
sionalpara trabalhar de forma isoladaéproibido.

Imposto aplicativos
O pobre que votou no presidente Lula (PT) com a

promessadequeiriavoltaraandardeaviãocompas-
sagensbaratasagoracorreoriscodeterqueandara
pécomapromessadoGovernodetaxaros transpor-
tespor aplicativo, comoéocasodoUbereoutros.

Coronel Gracielle

Larissa Durães

larissa.duraes@funorte.edu.br

Os residentes dos
bairros Alto da Boa Vis-
t a , D e l f i n o , J a r d i m
Olímpico, Jardim Pal-
meiras, Santo Antônio
e Vila Sion, em Montes
Claros, têm expressado
preocupações sobre a
inadequada qualidade
da água fornecida às
suas residências. De
acordo com relatos, es-
sa questão persiste há
oito meses, gerando in-
quietação e impactan-
do negativamente a
qualidade de vida des-
sas comunidades.

Conforme a morado-
ra do Jardim Olímpico,
Letícia Imperatriz, é
perceptível a diferença
no gosto, cheiro e cor
daáguaemsuaresidên-
cia e também em locais
públicos, como escolas
e postos de saúde, ge-
rando preocupações
entre os moradores. “Já
tem um tempo que a
água tem chegado, não
só na minha casa, mas
na residência de mui-
tos moradores aqui do
bairro Jardim Olímpi-
co, uma água da cor es-
cura, e para além disso,
essa água vem causan-
do reações nos nossos
c o r p o s , c o m o , p o r
exemplo,coceira, infec-
ção intestinal, e irrita-
ção nos olhos”, relata a
moradora.

Outra denúncia vem
de uma moradora do
bairro Delfino, a cozi-
nheira Amanda Da-
mázio. “É um tanto de
bairro, e está tudo com
a água vindo tudo ama-
rela na torneira. Tanto
que fui lavar minhas
roupas e deparei com a
água toda amarelada,
com barro. Inclusive
até encardiram as rou-
pas quando lavei. Era

forrodecama,blusa,cami-
sa branca”, lamenta.

“Nesses outros bairros,
também estão assim, por-
que na rádio estava falan-
do para os bairros afeta-
dos entrarem com eles
para denunciar e as pes-
soas estavam comuni-
cando e informando o
nome dos bairros”, com-
pleta a cozinheira.

EXPLICAÇÕES
Em resposta ao O NOR-

TE, a Copasa informou que
águaemMontesClarosvol-
tou à cor normal devido a
novos procedimentos de

tratamento.Foramrealiza-
dasaçõesdelimpezaemre-
deseadutoras,etécnicosvi-
sitaram domicílios afeta-
dos para explicar o proble-
ma e as soluções adotadas.
A mudança na cor da água
foi causada pelo aumento
repentino do volume da
barragemdeJuramentode-
vido às chuvas, afetando o
processo de tratamento. A
Copasa ressalta que, mes-
mo com os novos proces-
sos,podemocorrermudan-
çaspontuaisnacordaágua
nas caixas d’água, que de-
vem ser limpas a cada seis
meses. Eles orientam os

clientes a entrar em conta-
to por meio dos canais de
relacionamento disponí-
veis, informando o endere-
ço completo da ocorrência.
São eles: Agência Virtual
(www.copasa.com.br);Apli-
cativoCopasaDigital;Web-
chat disponível no site ou
pelo WhatsApp (31) 99770
7000, os dois últimos com
funcionamento de segun-
da a sexta-feira, das 8h às
18h,esábado,domingoefe-
riados (exceto nacionais)
das 8h às 12h ou ainda pela
Central de Atendimento
0800 0300 115, ou 115, que
funciona 24 horas.

Moradora do bairro JardimOlímpico relatamudança perceptível na qualidade

da água fornecida

Jornalista, articulista, analista político e empresarial

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com

LETICIA IMPERATRIZ

onorte.net MONTESCLAROS,sábadoedomingo,16e17demarçode2024 3



Samu: Governo
qualifica mais cinco
unidades na região

Saúde

Unidades serão estabelecidas nos municípios
de Manga, Salinas, Jequitaí, Grão Mogol e MOC

u

Da Redação

Com anuência da Co-
missão Intergestores
Bipartite do Sistema
Único de Saúde (CIB-
SUS), o Ministério da
Saúde publicou nesta
última quarta-feira
(14), a Portaria 3.294,
qualif icando cinco
unidades do Serviço
de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Sa-
mu) nos municípios
de Manga, Salinas, Je-
quitaí, Grão Mogol e
Montes Claros. As uni-
dades são administra-

das pelo Consórcio Inter-
municipal de Saúde da
Rede de Urgência do Nor-
te de Minas (Cisrun), per-
tencem à Central deRegu-
lação das Urgências de
Montes Claros e estão ju-
risdicionadas às áreas de
atuação da Superinten-
dência Regional de Saú-
de (SRS) de Montes Cla-
ros e às Gerências Regio-
nais de Saúde (GRS) de Ja-
nuária e Pirapora.

A qualificação das uni-
dades vaipossibilitar a in-
jeção de recursos superio-
res a R$ 729,3 mil no cus-
teio dos serviços presta-

dos pelo Samu, divididos
da seguinte forma: Man-
ga, Salinas e Montes Cla-
ros, que possuem Unida-
des de Suporte Avançado
(USA)e serviço de suporte
aéreo (R$ 151,6 mil, para
cada serviço); Jequitaí e
Grão Mogol, que pos-
suem Unidades de Supor-
te Básico (USB) recebe-
rão, cada uma, incentivo
financeiro de R$ 137,1 mil.

O coordenador de aten-
ção à saúde da SRS Mon-
tes Claros, João Alves Pe-
reira, explica que “até en-
tão as unidades do Samu
só recebiam incentivo fi-

nanceiro estadual e a
qualificação por parte do
M i n i s t é r i o d a S a ú d e
(MS) será importante pa-
ra o incremento dos aten-
dimentos às demandas
da população. A qualifica-
ção terá dois anos de vali-
dade, podendo ser reno-
vada mediante novo pro-
cesso de avaliação. Os re-
cursos poderão ser utili-
zados no custeio de quais-
quer ações e serviços de
média e alta complexida-
de, desde que garantida a
manutenção das unida-
des que foram habilita-
das e qualificadas”.

Da Agência Brasil

O novo Boletim Info-
Gripe, divulgado nesta
última quinta-feira (14)
pelaFundaçãoOswaldo
Cruz (Fiocruz), sinaliza
crescimento de Síndro-
me Respiratória Aguda
Grave (SRAG) na maior
parte do país, em todas
as faixas etárias analisa-
das. Segundo a Fiocruz,
o atual quadro é decor-
rente dos diversos tipos
de vírus que estão circu-
lando no território na-
cional, entre os quais o
Sars-CoV-2(covid-19),in-
fluenza(gripe),vírussin-
cicial respiratório (VSR)
e rinovírus.

Referente à Semana
Epidemiológica (SE) 10
(de3 a9demarço),o estu-
do tem como base dados
inseridos até 11de março.

O boletim destaca que
oscasosdeSRAGporco-
vid-19 aumentaram nos
estados do Centro-Sul.
EmGoiás,RiodeJaneiro
e São Paulo, a análise
aponta desaceleração
d o c r e s c i m e n t o d e
SRAGemidososnasúlti-
mas semanas. Os casos
de SRAG por influenza
A (gripe) aumentaram
emestadosdoNordeste,
Sudeste e Sul. Nessas
duasúltimasregiões(Su-
deste e Sul), os casos
ocorrem em combina-
ção com o aumento por
covid-19. Já em relação

às ocorrências associadas
ao VSR, verifica-se cresci-
mento em estados de todas
as regiões brasileiras.

Como foi ressaltado no
boletim da semana passa-
da,aSRAGsegueimpactan-
docriançasdeatédoisanos
de idade, tendo VSR como
principalagentedessecres-
cimento de casos. O vírus
influenza vem aumentan-
do a ocorrência de SRAG
emcrianças,pré-adolescen-
teseidosos.Aincidência de
SRAG por covid-19 man-
tém maior impacto nas
crianças pequenas e na po-
pulação a partir de 65 anos
de idade. Já a mortalidade
daSRAGtemsemantidode
forma significativa mais
elevada nos idosos, com
predomínio de covid-19.

OcoordenadordoInfoGri-
pe, Marcelo Gomes, pesqui-
sador do Programa de Com-
putação Científica da Fio-
cruz(Procc/Fiocruz),comen-
tou que o aumento recente
nogrupode5a14anoscons-
tatado na análise pode estar
relacionado ao rinovírus, à
influenza e ao Sars-CoV-2
(covid-19). Entre os casos po-
sitivos deste ano, 10,1% são
influenza A; 0,3% são in-
fluenza B; 12,7% são VSR; e
65,4% são Sars-CoV-2 (co-
vid-19). Nas quatro últimas
semanas epidemiológicas, a
prevalência entre os casos
positivosfoide14,2%parain-
fluenzaA,0,3%parainfluen-
za B; 14,5% para VSR; e 61,1%
para Sars-CoV-2 (covid-19).

Cresce os casos
de síndrome
respiratória

ASCOM - CISRUN

Oquadro
é causado
pela
circulação
de vários
vírus

MARCELO CAMARGO

Asunidades são administradas pelo Consórcio Intermunicipal de Saúde daRede deUrgência doNorte de

Minas (Cisrun)
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u

Agora que são elas

Àesquerda, temos Felicidade Tupinambá e Elizângela Ramos Lopes, exemplos de empreendedorismo e
excelência feminina na região

Adriana Queiroz

genteideiascomunicacao@

gmail.com

Durante a 6ª edição
doprojetoEmpoderalE-
la, em celebração ao
MêsdaMulher, opúbli-
cofemininopoderápar-
ticipar de palestras gra-
tuitas e talk shows. As
atividades, que visam
promover o empreen-
dedorismo feminino,
ocorrerãoaté31demar-
ço no Montes Claros
Shopping.

Paraagerentedemar-
keting, Marília Viscon-
di, a programação do
EmpoderaEla inclui ati-
vidades diversas e rele-
vantes discussões sobre
odesenvolvimento pro-
fissional das mulheres
na área do empreende-
dorismo. “Convidamos
mulheres que são refe-
rências em suas áreas
queserãonossasembai-
xadoras,asvozesquere-
presentarão todas as
mulheres nessa home-
nagem que o Montes
Claros Shopping pro-
move”, comenta.

A campanha traz ini-
ciativas como rodas de
conversas, palestras e
bate-papo com em-
preendedoras de suces-
so para enfatizar desa-
fioseconquistasfemini-
nas, engajando clien-
tes, parceiros e lojistas.

Quem transita pelos
corredores do shop-
ping pode avistar um
painelquenarraahistó-
ria das mulheres esco-
lhidas como embaixa-
dorasdacampanhaEm-
poderaEla. Uma delas é
Felicidade Tupinambá,
reconhecidacomoapri-
meira mulher a presi-

dir um clube de serviços
na cidade, assumindo a li-
derança do Rotary Club
de Montes Claros-Leste de
1994 a 1995. Com uma tra-
jetória de 41 anos na Com-
panhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São
Francisco e do Parnaíba
(Codevasf),tambémsedes-
t a c a c o m o j o r n a l i s t a
atuante na imprensa, nas
mídias sociais e em even-
tos de caráter social, filan-
trópico e cultural.

“Servir, prestar serviço,
colaborar e ser proativa
faz parte da minha essên-
cia”, disse Felicidade Tupi-
nambá que, atualmente,
também coloca em práti-
caseuespíritoempreende-
dor à frente do Feli Pod-
cast, programa semanal
que entrevista personali-
dades montes-clarenses e
norte-mineiras.

DNA EMPREENDEDOR

Elizângela Ramos Lo-

pes também é uma das
embaixadoras da campa-
nha EmpoderaEla. A em-
presária iniciou sua traje-
tória no empreendedoris-
mo aos 16 anos, sem saber
ao certo o que era em-
p r e e n d e r . C o m u m a
aguçada visão de lideran-
ça, recebeu promoções
quedespertaram seu espí-
rito empreendedor ainda
em seu primeiro empre-
go, que um pouco mais
tarde se tornaria seu pri-

meironegócioapósadqui-
ri-lo e assumir sua gestão.

“Mais tarde, inaugura-
mos nosso segundo em-
preendimento, a Sakko-
montes. Depois, novos ne-
gócios e unidades de nos-
sas empresas foram inau-
guradas nas cidades da re-
giãodoNortedeMinasGe-
rais.Eaindacommuitase-
de de empreender, adqui-
rimos marcas franquea-
das de renome nacional,
como Hering Store, He-

ring Kids, todas as sete lo-
jas Cacau Show de Mon-
tes Claros, totalizando ao
todo mais de 15 negócios
sobnossagestãoempreen-
dedora. Quero agradecer
o convite, um evento im-
portante para o fomento
do empreendedorismo fe-
minino em nossa cidade”,
relata.

Ariane Galdino iniciou
suatrajetórianoempreen-
dedorismohá17 anoscom
a aquisição da sua primei-
ra unidade da Cris Joias
em conjunto com seu só-
cio, especializada em pe-
ças de fino gosto. Foi res-
ponsável pela gestão da
marca e, principalmente,
pela inovação dos proces-
sos. Obtendo êxito, conso-
lidou-se no mercado mon-
tes-clarense e expandiu
unidades. Com o sucesso,
adquiriuunidadesdamar-
ca Classic Men’s Club, al-
cançando cinco pontos fí-
sicos das duas marcas sob
sua gestão em parceria
com seu sócio. Com essa
atuação à frente de gran-
des marcas, Ariane tor-
nou-se especialista em va-
rejo, embaixadora do Se-
brae Delas, diretora na Fe-
deraminasMulher,direto-
ra na ACI Montes Claros.

“Me senti honrada em
poder ampliar a minha
voz para alcançar outras
mulheres e colaborar pa-
ra a jornada de empodera-
mento das mesmas que é
uma missão de vida a qual
busco desenvolver. E, li-
sonjeadapelofatodoMon-
tes Claros Shopping ter
me feito esse convite, já
que se trata da maior ope-
ração multissetorial da re-
gião, então entendo como
um reconhecimento ao
meu modo de empreen-
der”, declara.

Variedades

ARQUIVOS PESSOAIS

Evento em MOC reúne exemplos do empreendedorismo feminino
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Comer de verdade
Médica explica o impacto da nutrologia no dia a dia das pessoasu

Deacordo comamédica,muitos problemas de saúde poderiam ser evitados se

todos optássemos por consumirmais alimentos naturais emenos processados

Leonardo Queiroz

leonardoqueiroz.onorte@

gmail.com

Formada em 2017 no
curso de Medicina pe-
lo Centro Universitá-
r i o F u n o r t e , a
nutróloga Jéssica Car-
valho mudou-se para
Belo Horizonte para
cursar a residênciamé-
dica em Clínica Médi-
ca. Em seguida, foi
aprovada em primeiro
lugar na prova da resi-
dência de Nutrologia
do Hospital Governa-
dor Israel Pinheiro (IP-
SEMG), também na ca-
pital mineira. Realizou
pós-graduação em Nu-
trologiapela USP de Ri-
beirão Preto e serviu
por dois anos nas For-
ças Armadas como ofi-
cial médica militar. De
volta à sua terra natal,
Jéssica enfatiza a im-
portância do acompa-
nhamento médico pa-
ra a alimentação e a
qualidade de vida.

Dequeformaanutro-
logia promove a quali-
dade de vida das pes-
soas, inclusive na pre-
venção de doenças, ao
estudar e atuar em nos-
sa alimentação?

A Nutrologia é uma
especialidade médica
que no fim das contas
está na base de todas as
outras. Sabemos que o
nosso estilo de vida é
quem dá o tom das nos-
sas atuações nas diver-
sas circunstâncias que
se apresentam a nós. E
eu realmente acredito
no poder transforma-
dor que a alimentação
equilibradaassociadaà

prática regular de ativida-
defísicatem deelevarnos-
so desempenho físico e
cognitivo no cotidiano e
na busca pelo bom viver.
Hoje, nosso estilo de vida é
muito diferente do de
anos atrás. Com o passar
dotempo,ficamosmaisse-
dentários e estressados, a
qualidade da nossa ali-
mentação piorou e até a
fonte de onde retiramos
nossos alimentos não é
mais a mesma.

O que a motivou bus-
car a Nutrologia?

Eu sempre gostei de me
alimentar bem e de prati-
car atividade física. Fui
criada assim, meus pais
estimularam esses bons
hábitos em casa desde
sempre, então para mim
era algo natural. Lembro-
me que aos 14 anos entrei
pela primeira vez na aca-
demia e desde então nun-
ca mais parei de fazer
exercício. Quando estava
ainda cursando Clínica
Médica, descobri que era
possível fazer residência
de Nutrologia e não tive
dúvidas quanto a essa es-
colha. Eu amo minha es-
pecialidade porque ela
me permite trabalhar
com a saúde e com a doen-
ça, com a qualidade de vi-
da e com a reabilitação.

O que difere o nutricio-
nista e o nutrólogo?

O Nutricionista é o pro-
fissional que cursou a fa-
culdade de Nutrição e está
apto a elaborar cardápios,
planos alimentares, de
acordo com seu objetivo,
situação de saúde e prefe-
rências. O Nutrólogo, co-
mo citei acima, é o médico
que se especializou nessa

área que lida com todas as
circunstânciasqueinterfi-
ram direta ou indireta-
menteemnossoestadonu-
tricional.Porexemplo:cui-
da de quem quer se man-
ter saudável e se preocupa
em envelhecer com quali-
dade de vida, de quem está
com sobrepeso/obesida-
de,depréepóscirurgiaba-
riátrica, de doenças infla-
matóriasintestinais,depa-

cientes oncológicos, ou
que foram submetidos a
grandes cirurgias ou pas-
saram por internações
prolongadas e precisam
reabilitar, de idosos frá-
geis,depacientesqueutili-
zam dispositivos como
sondas para se alimentar,
enfim, inúmeras aborda-
gens e possibilidades.

Qual uma dica básica

que podemos levar para
o dia a dia?

Diriaquemuitosdospro-
blemas de saúde que trata-
mos hoje se resolveriam
ouentrariamemremissão
sepassássemosacomerso-
mente comida de verdade,
que em resumo é bicho e
planta, retirássemos com-
pletamente ultraprocessa-
dos, bebidas açucaradas e
embutidos, desembalásse-

mos menos e descascásse-
mos mais, hidratássemos
adequadamente (pelo me-
nos 30ml por quilo de peso
por dia), fizéssemos pelo
menos 150 minutos de
exercício físico por sema-
na e adequássemos nossa
noite de sono para que de
fato ele seja reparador.

Como foi ingressar o
mercado de trabalho?
Nos conte um pouco so-
bre o mercado atual pa-
ra Nutrologia

Acredito que para todo
mundo o início de algo
grandioso é sempre difícil.
Comigo não foi diferente.
São muitos desafios, al-
guns dos quais completa-
mente novos, outras tan-
tas situações que se apre-
sentam a nós demandan-
do soluções muitas vezes
rápidas, que precisamos
exercitararesiliência,apa-
ciência e de fato de acredi-
taremnossaformação,ca-
pacidade e missão, para
vencer cada etapa.

Você é realizada na
profissão? Qual o se-
gredo para ser um bom
profissional?

Eusou muitofeliz nami-
nhaprofissãoeplenamen-
te realizada com minhas
escolha e atuação. Foi difí-
cil para mim abrir mão de
um concurso público que
tanto gostava, mas quan-
do no contraponto da ba-
lança estava a possibilida-
de de atuar exclusivamen-
te na minha área, dedican-
do e focando todas as mi-
nhasenergiaseestudos na
Nutrologia, isso me fez ter
plena certeza. Um bom
profissional é aquele que
se preocupa com certeza
com sua boa formação.

GUSTAVO RIBEIRO/ DIVULGAÇÃO

CARREIRAS DE SUCESSO

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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O primeiro sábado de fevereiro foi verdadeira-
mente memorável para os convidados que presti-
giaram a primeira Feijoada do Giu no Zenaide Bar.
Personalidadesconhecidíssimasdanossasocieda-
de, empresas de destaque emnosso cenário e uma

energiacontagiantemarcaramnossaprimeirapro-
moção de 2024. Como sempre, registramos cada
momento com nossas coberturas fotográficas.
Aguarde a nossa próxima promoção de sucesso
que acontecerá quando 11 de maio chegar.

Este colunista como casal VerônicaGomes

Pimenta eMarcelinhoRodrigues

OsvaldoDavidMiranda Júnior, Karly Cesar Cruz

eCinthia.Ferrante, Verônica Tolentino, Lorena

Miranda, Domenico Landi e LenidaAmaral

Leísa Santamaria comChristianoCruz, o repórter

TiagãoViaga, ArnaldoVia única eGuila

MardemSilveira comeste colunista

ComestecolunistaBrendaBergamine(Social

media/MarketingdaClínicadeDermatologiae

ImplanteCapilarMariaClaradeDermatologiaMaria

ClaradePaula)eaenfermeiraAryanneSouto

Ataliba Pereira de Souza eCléaMarcia Costa com

os pas deste colunista AdervalMartins e

LourdinhaVictor comTunico Fernandes e Taty

MarciaAlmeida comeste colunista a e

maravilhosa LorenaAlmeida

RamonMartins comeste colunista, Letícia,

Tarcila e José

Mais flashes de um sábado inesquecível

EstecolunistacomamaravilhosaSocorroRodrigues

(leia-seInstitutodeEducaçãoQualificar)comSaraDias

“Ao traçar seus objetivos, não esqueça de saborear a jornada. A felicidade está nos momentos preciosos do presente, não apenas na conquista do futuro. Confie no

processo da vida, e confie em si mesmo. Você é capaz de superar qualquer obstáculo e alcançar os seus sonhos.”

Giu Martins.com Giu Martins

giumartins.com
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